
Verbale n. 10/20 del 30 luglio 2020

VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DELL’ORDINE

DEGLI PSICOLOGI DEL VENETO

In data 30 luglio 2020, presso la sede dell’Ordine di Venezia - Mestre, in modalità videoconferenza,

alle ore 19.08 ha inizio la seduta del Consiglio dell’Ordine degli Psicologi del Veneto.

Sono presenti i consiglieri: Albiero, Barbano, Dal Corso, Galbussera, Guarinon, Mazzardis, Nardo,

Orlando, Pezzullo, Pizzoferro, Ponzo, Ruzza, Sandi.

Sono assenti i consiglieri: Gamba (entra alle ore 19.10), Miotti (entra alle ore 19.12).        

Il Presidente, riconosciuta la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta del Consiglio e

comunica  che,  come  previsto  dall’art.  11  del  Regolamento  interno,  e  come  già  anticipato  nella

precedente  seduta  del  20  luglio,  il  Consiglio  è  stato  convocato  con  procedura  d’urgenza,  per  la

presentazione del rendiconto 2019 e degli aspetti correlati.

Il Presidente ricorda che, a partire dal mese di giugno, a seguito della segnalazione a Presidente e

Tesoriere  della  situazione  relativa  al  Rendiconto  2019,  è  iniziata  l’attività  di  verifica  e  controllo

contabile e di richiesta dei pareri legali, compreso il parere legale esterno della Prof.ssa Pagliarin. La

consulenza della Prof.ssa Pagliarin, è stata molto importante per chiarire la situazione e permettere di

arrivare ad un inquadramento della situazione contabile ed amministrativa, di cui si discuterà stasera,

unendo le esigenze di chiarezza, trasparenza e tutela dell’Ente.

Alle ore 19.10 entra il revisore dott. Spinnato

Alle ore 19.10 entra la Consigliera Gamba

Il Presidente ringrazia il dott. Spinnato per la disponibilità ad intervenire e riassume brevemente il

percorso che ha portato alla riunione odierna ricordando che, con la mail di convocazione, sono stati

inviati ai Consiglieri i documenti e le proposte di deliberazione di cui si discuterà.

Alle ore 19.12 entra il Consigliere Miotti 

1 - Approvazione verbale seduta del 20/07/2020. 
La Consigliera Segretario presenta il verbale della seduta di Consiglio del 20 luglio 2020, già inviato

in  bozza  ai  Consiglieri,  riferendo  che  non  sono  pervenute  richieste  di  modifica/integrazione  e

chiedendo se vi sono richieste in tal senso.

In mancanza di modifiche, il verbale viene approvato all’unanimità dei presenti.

2 - Ricognizione debiti fuori bilancio esercizio 2019.

Il  Presidente  ricorda  che,  unitamente  alla  convocazione,  è  stata  inviata  la  bozza  di  delibera  di

ricognizione dei debiti fuori bilancio relativi all’esercizio 2019, predisposta dai consulenti interni con

la supervisione della Prof.ssa Pagliarin, e relativo allegato.

Lascia quindi la parola al Tesoriere per la presentazione nel dettaglio.

Il Tesoriere comunica ...omissi...

Il tesoriere presenta quindi l’elenco dettagliato dei debiti fuori bilancio (file denominato “debiti fuori

bilancio 2019”), precisando che è stato creato verificando quali sono state le fatture liquidate, che

hanno determinato  uno  sforamento  delle  poste  a  bilancio  del  Previsionale  2019.  Evidenzia  che  i

capitoli di bilancio interessati sono il capitolo 110030006 “Spese per fornitura di beni e servizi agli

iscritti”,  il  capitolo  110050003  “Consulenze  e  patrocini  legali”,  il  capitolo  110050007  “Altre

consulenze” e il capitolo 110050010 “Iniziative culturali e convegni” del bilancio di previsione 2020.
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L’importo totale dei debiti fuori bilancio rispetto al Previsionale 2019, specifica il Tesoriere, ammonta

ad Euro 104.461,23.

Il Tesoriere fa presente che l’approvazione di questa delibera di ricognizione rappresenta il passaggio

formale necessario  per  riconoscere la legittimità  di  tali  debiti  generatisi  dalle  delibere  del  2019 e

risolvere  così  in  modo trasparente  e  corretto  la  situazione,  da  un  punto  di  vista  amministrativo-

contabile, con la variazione del bilancio di previsione 2020.

Il Tesoriere comunica che per questa delibera di ricognizione dei debiti fuori bilancio è pervenuto il

parere  favorevole  del  revisore  dott.  Spinnato,  al  quale  chiede  se  ritiene  di  aggiungere  qualche

chiarificazione.

Il dott. Spinnato ..omissis..

Dichiara di aver predisposto una relazione di quanto avvenuto. 

Il dott. Spinnato ..omissis.

Il Consigliere Nardo chiede al dott. Spinnato alcuni chiarimenti rispetto ad alcuni passaggi contenuti

nella sua “relazione al conto consuntivo 2019”, in particolare per quanto riguarda il riaccertamento dei

residui attivi e passivi da riportare nel rendiconto; seguono chiarimenti da parte del revisore.

Il dott. Spinnato  ...omissis...

Il Consigliere Nardo evidenzia poi un passaggio del parere dell’Avv. Pagliarin nel quale si prevede

che “per ogni singolo impegno di spesa illegittimo per mancata indicazione dei capitoli capienti” si

debba  indicare  “l’effettiva  utilità  pervenuta  all’Ente”,  chiede  quindi  dove  può  trovare  questi

riferimenti.

Il  revisore evidenzia che il Consiglio ha ritenuto, a fronte dei pareri  della dott.ssa Ricci e suo, di

acquisire un ulteriore parere legale da parte di un professionista terzo.

… omissis...

Si assenta temporaneamente il Consigliere Miotti (dalle 19.25 alle 19.30)

...omissis..

In  mancanza  di  ulteriori  interventi,  il  Presidente  sottopone  a  votazione  la  bozza  di  delibera  di

ricognizione dei debiti fuori bilancio esercizio 2019 e relativo allegato come sopra specificato.

Il Consiglio approva all’unanimità. 

3 - Approvazione Rendiconto esercizio 2019.

Il  Tesoriere  comunica che,  per  l’approvazione  del  rendiconto 2019,  è  necessario  preventivamente

approvare la delibera di riaccertamento dei residui attivi e passivi da riportare nel rendiconto, come da

prospetto già inviato ai Consiglieri; specifica che il revisore ha espresso parere favorevole rispetto alla

proposta di riaccertamento.

Il Consiglio approva all’unanimità.

Il Tesoriere presenta poi la documentazione relativa al rendiconto per l’esercizio 2019, composta da

Stato patrimoniale, Conto economico e Nota integrativa comprensiva della relazione sulla gestione,

soffermandosi su alcuni dati delle entrate e delle diverse categorie delle uscite e su alcuni passaggi

della relazione.

Lascia quindi la parola al revisore per eventuali integrazioni.

Il dott. Spinnato … omissis...
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Il  Tesoriere  evidenzia  l’importo  consistente  dei  residui  attivi,  che  l’Ente  si  dovrà  attivare  per

recuperare. Su richiesta del Consigliere Albiero, il Tesoriere specifica che i residui attivi sono le quote

non incassate e dovute all’Ente da parte degli iscritti.

Il dott. Spinnato evidenzia ...omissis...

Il Presidente ...omissis...

Evidenzia che il bilancio segnala questa esigenza importante di recupero dei crediti, valutazione di

carattere soprattutto politico visto che negli anni pregressi il non riscosso, de facto, si è accumulato.

Fa presente che il rendiconto, in realtà, rappresenta una “fotografia”; pertanto non si tratta di discutere

di altri temi se non della veridicità della fotografia,  mentre in sede di approvazione di bilancio di

previsione si discuterà della progettazione e delle linee strategiche per il futuro.

Prima  di  passare  alla  votazione,  il  Tesoriere  dà  lettura  di  una  sua  breve  relazione  al  bilancio

consuntivo 2019, contenente alcune considerazioni di natura prettamente politica, relazione che viene

allegata al verbale. 

Alcuni passaggi della relazione evidenziano la presa di distanza da parte  dell’attuale maggioranza

insediatasi a gennaio, dal punto di vista politico, rispetto alle modalità di gestione dell’Ente e delle sue

risorse da parte del precedente Consiglio, soprattutto nella parte conclusiva del mandato, con l’esito di

arrivare al debito fuori bilancio di cui si è detto.

Si evidenzia inoltre che l’attuale Amministrazione di OPV si propone invece una gestione nell’ottica

della programmazione  e rendicontazione puntuale e dell’attenzione  alla  spesa,  con  meccanismi  di

controllo  metodico  delle  delibere.  Funzionale  a  questo  nuovo  assetto  gestionale,  si  riporta  nella

relazione,  è  anche  la  messa  in  atto  di  un  ampliamento  della  pianta  organica  dell’Ente,  con

l’allocazione di risorse adeguate.

Linee guida per questo Consiglio nell’amministrazione dell’Ente, conclude il  Tesoriere,  saranno il

rigore e trasparenza nelle procedure di spesa, e il controllo di gestione.

Terminata la discussione, il Presidente sottopone a votazione il rendiconto relativo all’esercizio 2019,

che viene approvato dal Consiglio all’unanimità.

4 - Variazioni al Bilancio di previsione 2020.

Il  Presidente  comunica  che  il  punto  in  discussione  è  conseguente  ai  precedenti,  ossia  l’importo

complessivo  dei  debiti  fuori  bilancio  (Euro  104.461,23)  deve  trovare  copertura  nell’avanzo  di

amministrazione, per evitare che vada ad impattare sul bilancio 2020 e sulle attività da programmare

per l’anno in corso.

Il Tesoriere fa riferimento alla bozza di delibera di variazione al bilancio di previsione 2020, inviata ai

Consiglieri e che ha ottenuto parere favorevole da parte del revisore.

Comunica che la proposta prevede l’istituzione nel bilancio 2020, fra le uscite, della categoria “Uscite

non classificabili in altre voci” e, all’interno di questa, del capitolo “Uscite per debiti fuori bilancio

esercizio 2019”, al quale viene attribuito l’importo di Euro 104.461,23, importo che viene coperto

dall’avanzo di amministrazione vincolando la cifra corrispondente. 

Il dott. Spinnato ...omissis...

Il Consiglio approva all’unanimità la delibera di variazione al bilancio di previsione 2020.

Il Presidente ringrazia il Tesoriere e il dott. Spinnato, quest’ultimo per la presenza e per l’apporto

esplicativo ai diversi punti riguardanti il bilancio.
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Prima di congedare il dott. Spinnato, il Consigliere Ruzza chiede di poter intervenire per ringraziare il

dott.  Spinnato  per  il  supporto  e  la  collaborazione  negli  oltre  cinque  anni  nei  quali  ha  ricoperto

l’incarico di Tesoriere. Ritiene che il dott. Spinnato abbia dimostrato la sua grande professionalità e le

competenze  in  materia  economico-giuridica  e  finanziaria,  anche  in  occasione  di  questa  vicenda

complicata. Lo ringrazia quindi a titolo personale e anche a nome dell’intero Consiglio precedente,

anche per aver evidenziato che il Consiglio precedente ha sempre operato nell’ambito di un bilancio

capiente e mantenendo attivo un avanzo di amministrazione, con attenzione a non creare situazioni di

dissesto finanziario per l’Ente.

Il dott. Spinnato ...omissis...

Il dott. Spinnato lascia la riunione.

5 - Varie ed eventuali.
Il Presidente comunica che, per motivi di urgenza essendo la prossima seduta di Consiglio prevista per

il 21 settembre, provvederà con determina presidenziale, prima della chiusura degli uffici, in merito

alle domande di iscrizione giacenti. Il provvedimento sarà poi sottoposto al Consiglio per la ratifica.

Il Presidente comunica poi che una cittadina straniera, che ha avviato il percorso ministeriale previsto

per il  riconoscimento dei  titoli e l’esercizio  della professione in Italia,  dovrà sostenere anche una

prova di conoscenza della lingua italiana, verifica che dovrà essere effettuata dall’Ordine regionale di

competenza.

Spiega  che  la  procedura  (approvata  dal  Consiglio  Nazionale)  prevede  che  si  costituisca  una

Commissione, composta da tre Consiglieri dell’Ordine, che procederà ad un colloquio di verifica della

conoscenza della lingua italiana. Comunica quindi che, per lo svolgimento della prova, si propone una

Commissione formata dallo stesso Presidente, dalla Vicepresidente e dalla Consigliera Segretario.

La Vicepresidente, a nome del gruppo di maggioranza, esprime un ringraziamento al Tesoriere per il

grande  lavoro  svolto  in  questi  sette  mesi;  crede  che  il  Tesoriere  non  immaginasse  di  trovarsi  a

fronteggiare una situazione di questo tipo, ereditata dalla precedente consiliatura.

Ritiene che il lavoro del Tesoriere d’ora in poi sarà agevolato dal poter seguire e vedere con i propri

occhi i procedimenti dall’inizio alla fine.

Il Consigliere Nardo si associa al ringraziamento al Tesoriere per il lavoro svolto e ricorda che, in base

al parere espresso dall’Avv. Pagliarin,  è opportuno modificare alcune delle procedure previste dal

regolamento dell’Ordine in materia contabile.

Il Presidente osserva che, da quando è emersa questa situazione anomala verso la metà di giugno, c’è

stato un lavoro immediato e importante da parte di tutti. ...omissis... 

Ringrazia  quindi tutti  coloro che si  sono adoperati  per  risolvere questa situazione complessa,  che

l’Ordine si è trovato a gestire in modo inatteso. Esprime un ringraziamento particolare ad Antonella

Ventura per il lavoro analitico di verifica delle spese effettuato in questo periodo. 

Confida nel fatto che, in futuro, questo tipo di dinamiche non si ripeta, previa attenta verifica, prima di

ogni seduta consiliare, delle delibere che comportano impegni di spesa e parere obbligatorio da parte

del Tesoriere prima di ogni valutazione da parte del Consiglio, in modo che ci sia conoscenza della

capienza dei singoli capitoli sui quali verrà effettuato l’impegno.

Altra ipotesi  è che gli impegni di  spesa,  per  il  futuro,  dovranno sempre essere “chiusi” e non da

quantificare successivamente (es. per ogni convegno si dovrà da subito indicare un massimale di spesa

da impegnare).

Il Consigliere Miotti dichiara di essere molto dispiaciuto per la situazione che si è venuta a creare e

che, per quanto lo riguarda, è stata una sorpresa, evidentemente qualcosa non ha funzionato. Ritiene
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comunque che l’operato del precedente Tesoriere dott. Ruzza sia stato ineccepibile, per cinque anni le

cose sono andate bene; ci tiene a ribadire la correttezza del collega.

Gli spiace che stasera non sia intervenuta anche la consulente amministrativo-contabile dott.ssa Ricci,

che crede avesse un obbligo di controllo.

Ribadisce che si è trattato di una situazione spiacevole che l’ha molto amareggiato; in questa sede,

tuttavia, vuole ribadire la correttezza del collega Ruzza. Se si è creata questa situazione, ritiene vi

siano state delle anomalie di funzionamento; auspica che ci sia un automatismo per cui, nel momento

in cui si va a deliberare, si sia certi che il capitolo di spesa è capiente.

La Consigliera Dal Corso prende atto che, partendo da un piano tecnico, come naturale, si è poi aperto

un confronto sul piano politico. Sotto il profilo tecnico ha compreso quanto è accaduto; ritiene che il

precedente  Consiglio,  di  cui  faceva  parte,  abbia  operato  delle  scelte  e,  come  scritto  anche  dai

consulenti, si è trattato di spese rivolte agli iscritti e nel loro interesse. Dal suo punto di vista,  gli

impegni di spesa andrebbero prevalentemente rivolti alla costruzione di opportunità per gli iscritti;

non è stato così in questo momento, nelle ultime sedute il Consiglio ha iniziato a vedere una ripresa

delle attività, che la maggioranza ha deciso di impostare secondo una certa modalità.

Conclude ribadendo che quella del precedente Consiglio era una visione legata agli iscritti, mentre il

futuro impegno programmatico di questo Consiglio sarà definito in sede di approvazione del prossimo

bilancio di previsione, nel quale si augura di trovare sempre un impegno nei confronti degli iscritti.

In  mancanza  di  altre  comunicazioni,  il  Presidente  conclude  esprimendo  soddisfazione  per  la

conclusione e positiva definizione di una situazione complessa.

Ricorda che gli uffici dell’Ordine rimarranno chiusi dal 3 al 28 agosto e che la prossima riunione del

Consiglio ordinario è prevista il 21 settembre.

Per  quanto  riguarda  le  modalità  di  svolgimento  delle  prossime sedute  di  Consiglio,  il  Presidente

ritiene opportuno riaggiornarsi alla fine di agosto, alla riapertura degli uffici, per valutare il da farsi in

base alla situazione concreta della pandemia.

Alle ore 20.15 il Presidente dichiara conclusa la seduta.

      

      

     La Consigliera Segretario                  Il Presidente 

     (dott.ssa Federica Sandi)                               (dott. Luca Pezzullo)

Verbale approvato nella seduta del 21 settembre 2020
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